

NOTA DE PRENSA

Madrid, 20 de marzo de 2013

El proyecto 'DIFAC' (diabetes en farmacia comunitaria) inicia su fase de formación online

- 'DIFAC' es un proyecto global realizado por la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) con el aval de la Sociedad Española de Diabetes (SED) y el apoyo de Sanofi que tiene como objetivo aumentar la implicación del farmacéutico comunitario en el abordaje de la diabetes en colaboración con el equipo multidisciplinar para la educación, concienciación y seguimiento de los pacientes diabéticos y la mejora de su calidad de vida.
- La formación online de este proyecto se imparte a través de la página web www.diabetesenfarmaciacomunitaria.es.
- El proyecto 'DIFAC' comenzó en septiembre del año pasado con la presentación de la 'Guía práctica de atención farmacéutica al paciente diabético'.

El proyecto *DIFAC* (diabetes en farmacia comunitaria), impulsado por la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) con el aval de la Sociedad Española de Diabetes (SED) y la colaboración de Sanofi, ha iniciado su tercera fase de ejecución, consistente en la formación online de los participantes a través de la página web www.diabetesenfarmaciacomunitaria.es.

DIFAC es un proyecto global que tiene como objetivo **aumentar la implicación del farmacéutico comunitario en el abordaje del paciente con diabetes en colaboración con el equipo multidisciplinar** para la educación, concienciación, seguimiento y la mejora de su calidad de vida. Jesús C. Gómez, presidente de SEFAC explica que "a través del programa formativo de *DIFAC* se pretende implementar la atención farmacéutica integral en diabetes, formar a farmacéuticos sobre la atención integral al paciente con diabetes, elaborar protocolos de comunicación entre los farmacéuticos y los demás profesionales sanitarios y acreditar a los farmacéuticos formados en diabetes".

Por su parte, Sonia Gaztambide, presidenta de la SED, considera que "el papel del farmacéutico comunitario resultará relevante, valorando la aportación de sus conocimientos a la interacción de los múltiples fármacos que debe tomar el paciente con diabetes, a evitar duplicidades, toma adecuada de los mismos, sospechar efectos secundarios. La receta electrónica es la herramienta que va a facilitar esta función y permitirá la comunicación de forma bidireccional con el profesional sanitario. Se están dando los primeros pasos con la formación en diabetes de estos profesionales en el equipo multidisciplinar de atención a la persona con diabetes".

Las dos fases anteriores de *DIFAC* consistieron en la redacción de la *Guía práctica de atención farmacéutica al paciente diabético*, presentada en septiembre del año pasado; y una fase de formación semipresencial de

formadores, que se llevó a cabo en noviembre, con el objetivo de crear una red de farmacéuticos comunitarios en el abordaje integral del paciente diabético, con capacidad para liderar de forma coordinada la formación en esta materia de otros farmacéuticos comunitarios en distintas zonas de España.

A través de la tercera fase que ahora comienza y que consiste en un curso online, los farmacéuticos participantes podrán acceder a seis módulos con contenidos teóricos, casos prácticos, material audiovisual de apoyo y la posibilidad de consultas al comité científico a través de una plataforma de *e-learning*.

Los seis módulos formativos abordan los siguientes aspectos:

1. Educación terapéutica en diabetes.
2. Diagnóstico, fisiopatología y complicaciones de la diabetes.
3. Autocontrol asistido de la diabetes.
4. Diabetes en situaciones específicas (niños, adolescentes...).
5. Atención farmacéutica en diabetes.
6. Investigación en diabetes.

El curso tiene solicitada la acreditación a la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias para los alumnos que superen los exámenes de evaluación.

Entre septiembre de 2013 y marzo de 2014 se realizará la siguiente fase del proyecto, que consistirá en una formación intensiva presencial impartida por farmacéuticos comunitarios del grupo de formadores de *DIFAC*, en la que se profundizará sobre aspectos prácticos del abordaje del paciente diabético desde la farmacia comunitaria. Más adelante se informará con detalle de esta y las siguientes fases del proyecto, en las que también se prevé impulsar proyectos de investigación.

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con más de 1.800 asociados y ocho delegaciones autonómicas, que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en un interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en www.sefac.org.

Sobre SED

La Sociedad Española de Diabetes (SED) se creó en 1954 por el Dr. José Luis Rodríguez-Miñón. Agrupa actualmente alrededor de 1.725 profesionales de la medicina (endocrinos, endocrino-pediatras, médicos de familia, médicos de atención primaria, educadores, biólogos y otros investigadores), y forma parte de la INTERNATIONAL DIABETES FEDERATION IDF. (FEDERACIÓN INTERNACIONAL DE DIABETES). Celebra su congreso anualmente, en el mes de abril. Dos publicaciones, "AVANCES EN DIABETOLOGÍA", dirigida a los profesionales de la medicina, única en el sector médico especializado en Diabetes, y "DIABETES", dirigida a las personas afectadas por esta enfermedad y a sus familiares. Página Web: www.sediabetes.org.

Para más información, contactar con Mario Vaillo en mvaillo@sefac.org (691 763 892 / 91 522 13 13)

El proyecto *DIFAC* se realiza con la colaboración de

